

Rezensionen von Buchtips.net

Hamed Abdel-Samad: Der Preis der Freiheit

Buchinfos

Verlag: [dtv \(weitere Bücher von diesem Verlag zeigen\)](#)
Genre: [Politik](#)
ISBN-13: 978-3-423-28441-7 ([bei Amazon.de bestellen](#))
Preis: 24,00 Euro (Stand: 20. November 2024)

Hamed Abdel-Samad hat bereits mehrere (islam-) kritische Sachbücher geschrieben. Mit Erfolg! Seine Bücher fanden Beachtung und rangieren in den Reihen der Bestseller. Als gebürtiger Ägypter lernte er in jungen Jahren nicht nur eine andere Kultur, sondern auch eine traditionell lebende Gesellschaft kennen, was -geradezu selbstverständlich- auch eine differenzierte Herangehensweise und Positionierung zur freiheitlichen Demokratie westlicher Prägung mit sich bringt. Wohlgemerkt: Er hat es erlebt und daraus seine Rückschlüsse gezogen.

Im Kern geht es inhaltlich um eine Beschreibung dessen, was Freiheit ist und was sie bedeutet. Die unterschiedlichen Erfahrungen des Autors dienen dabei immer wieder als geeignete Beispiele um scheinbar komplizierte Sachverhalte auf den Punkt zu bringen und somit nachvollziehbar zu machen. Dabei wird deutlich: Die "westliche Welt" (hierunter werden die Staaten mit einer liberalen Demokratie verstanden) hat es sich bequem gemacht. Allzu selbstverständlich sind freiheitliche Tugenden geworden; man ist es ja nicht anders gewohnt. Dabei sind die Gefahren, die an den Grundfesten der Demokratie rütteln, greifbar. Über den inhaltlichen Aufbau seiner Kapitel entwickelt Hamed Abdel-Samad seine individuelle Sichtweise und appelliert an die Bürger der westlichen Welt, die gewonnenen Freiheiten nicht aufs Spiel zu setzen.

Es ist ein sehr persönliches Buch, das Hamed Abdel-Samad vorlegt. Er nimmt die Leserschaft mit auf die Reise seiner gedanklichen Entwicklung bis hin zur Positionierung: Wir müssen um die Freiheit kämpfen! Diesen Appell entwickelt er aus seinen persönlichen Erfahrungen heraus, macht seine frühe Sozialisierung in einem traditionell-islamischen Umfeld deutlich und beschreibt in gekonnter Manier, wie sein vehementes Eintreten für die freiheitliche Demokratie zu verstehen ist. Er nimmt einen sehr hohen individuellen Preis in Kauf: Seit 2013 steht er unter ständigem Personenschutz, da gegen ihn eine Fatwa verhängt wurde.

Es ist ein Buch, das viele Selbstverständlichkeiten auf den Prüfstand stellt und verdeutlicht, dass wir durch unsere eigene Herangehensweise und die Auslegung freiheitlicher Werte wie Toleranz und den Schutz individueller Rechte teilweise geradezu konterkarieren. Geradezu natürlich ist es, dass wir als Bürger liberaler Demokratien es uns sehr bequem gemacht haben. Selbst wenn der ein oder andere Gedanke bzw. Kritikpunkt des Autors uns vielleicht ein wenig "schräg" vorkommt, dieses Buch erfüllt seinen Zweck voll und ganz: ein Wachrüttler, der sorgfältig beachtet werden sollte!

8 von 10 Sternen

Vorgeschlagen von [Dietmar Langusch](#)
[14. November 2024]